

Federico Menegozzi

(1916 -1987)

El 31 de mayo próximo pasado, falleció el Dr. Federico Menegozzi, quien fuera el primer Presidente del Instituto de la Cooperación, hasta 1981.

Odontólogo de profesión, estuvo vinculado a diversas actividades de interés solidario en la localidad de Carlos Pellegrini, Provincia de Santa Fe, ocupando funciones directivas en varias entidades del medio.

En los últimos años de la década del cincuenta, participó, conjuntamente con otros destacados ciudadanos de su provincia, en el extraordinario proceso de expansión del cooperativismo de crédito en los departamentos del centro y sur santafesinos, proceso que tuvo como eje de orientación, aliento y desarrollo, al Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, creado en noviembre de 1958.

Integró el primer Consejo de Administración de la Caja de Créditos Carlos Pellegrini Coop. Ltda; siendo secretario del mismo desde 1960 hasta su transformación -por fusión con otras cooperativas en banco cooperativo, como consecuencia de las Reformas Financieras de 1977.

Su aliento a la empresa de educación y capacitación cooperativa encarnada en IDELCOOP fue constante, yendo mas allá de la finalización de su mandato, a pesar de las vicisitudes de accidentes y enfermedades en los últimos años de su vida.

En las actuales circunstancias de la vida social, económica y política del país, adquieren renovada vigencia las palabras que pronunciara en octubre de 1973, en ocasión de la inauguración de las actividades de IDELCOOP.:

"... La concentración cada vez mayor de los recursos dinerarios del país en manos de pocos y por defecto del sistema de créditos imperante, crearon un ambiente de asfixia económica para la pequeña y mediana empresa y de la gran masa asalariada, que ve poco más o menos cerradas las puertas de acceso a las fuentes que pudieran dar solución a su cada vez más angustiante situación económica que no sólo traba su crecimiento, sino que en muchos casos su situación es de quiebra".

"Frente a tal situación de desconcierto por falta de sensibilidad interpretativa de los responsables de la conducción económica y financiera del Estado, virtualmente manejada por el monopolio de la banca privada nacional y extranjera con todos sus errores y resultados negativos, se produce la lógica reacción de la gran masa desposeída que encuentra en el cooperativismo su interpretación y nacen de este modo las cajas de crédito que se suman y proliferan, podríamos decir, en forma vertiginosa ... llamando la atención de gobernantes y gobernados, provocando, por consiguiente, la reacción del sector minoritario que detenta el poder económico y que trata por todos los medios de detener y aún destruir el movimiento cooperativo de crédito".